

La République du Centre, 18 février 2017

ANNIVERSAIRE ■ Les JA du Loiret ont fêté leurs 60 ans lors de l'assemblée générale, à Neuville-aux-Bois

Les Jeunes Agriculteurs loin de la retraite

Renouveler les générations d'agriculteurs et atteindre le métier sont les principaux objectifs des 100 premiers pages d'histoire ont été honorés.

Philippe Allier

Une minute d'applaudissements et beaucoup de témoignages. Hier, à Neuville-aux-Bois, les Jeunes Agriculteurs du Loiret ont célébré leur 60^e anniversaire. Pour fêter les 60 ans d'existence de leur syndicat et de la section départementale, une vingtaine d'anciens présidents du Loiret (sauf Jacques Xavier Escalin, à la tête des JA 65 pendant deux mandats) ont été invités à partager leur vécu.

Le passage sous la barre des 100 installations

Les interventions ont ainsi évoqué plusieurs décennies de l'histoire agricole



COÛTE. Les JA du Loiret, lors de leur manifestation à Orléans en septembre dernier. (D. MAIL)

du Loiret, Christophe Laigneau, à la tête du syndicat entre 1950 et 1952, d'avaient obtenu que le premier président à connaître moins de cent installations de jeunes agriculteurs dans l'année. Il espérait alors au début de la décennie annoncer le chiffre de... Baptiste Monon, l'actuel président des JA 65, se contenterait pourtant en 2016.

Ce dispositif de conseil est efficace s'est-il félicité : « 92,8 % de ceux qui ont bénéficié de ce dispositif sont toujours en activité cinq ans après leur installation. Une de nos premières missions d'être, a répondu le président national des Jeunes Agriculteurs, Hervé Crochet, qui avait accepté l'initiative de la section du Loiret. En cet accompagnement

■ « Nous défendons notre métier »

Étienne Besson a relevé le point jusqu'en 1947 pour assurer le corps de la section des Jeunes Agriculteurs. Quant aux objectifs, le président des JA 65 les résume : « Nous défendons le renouvellement des générations d'une part et la maîtrise d'appareils de ferme ». Étienne Besson l'a été plus d'accompagnement et son programme s'inscrit dans la continuité. Comité de Geste Opérationnel, député de Mayenne, Dubois, député de Jean-Yves Lemer, sénateur PS contre les « deux heures leur matériel est patrimonial face à des prêts de la chambre ». La manifestation devant la section régionale de l'agriculture, de l'élevage et de la forêt à Orléans, au quartier d'Orléans de la gare, les travaux de porteurs de terre, d'opinion et de la terre avaient été écartés avant le 1^{er} janvier. Le président des JA du Loiret a aussi répondu aux médias de la page avant l'ouverture des portes des agriculteurs et de la terre sur le fait que son syndicat n'est pas un comité des fêtes. Il a remercié le président des Jeunes Agriculteurs du Centre, en soulignant par exemple pour faire connaître le métier.